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MAHALNYA BERAS 
'MEMAKAN KORBAN'
MENDAGRI COPOT 
PJ WALI KOTA CIMAHI 
Bak	 warning	 bagi	 semua	 penjabat	 (Pj)	 kepala	 daerah	 agar	 tak	 berleha-leha	 saat	 mendapat	 mandat	

menakhodai	wilayah	hingga	hasil	Pilkada	2024	disahkan.	Menteri	Dalam	Negeri	(Mendagri)	Tito	Karnavian	

mencopot	Dikdik	Suratno	Nugrahawan	dari	jabatan	Pj	Wali	Kota	(Walkot)	Cimahi.	Dikdik	dinilai	tak	mampu	

menekan	in�lasi	dan	menurunkan	harga	beras.	Diketahui,	harga	beras	terus	naik	dan	makin	jauh	dari	Harga	

Eceran	 Tertinggi	 (HET).	 Berdasarkan	 panel	 harga	 pangan,	 Badan	 Pangan	 Nasional	 (Bapanas),	 Senin	

(9/10/2023)	rata-rata	harga	beras	medium	Rp	14.550	per	kg.	Harga	beras	medium	makin	menjauhi	harga	

eceran	tertinggi	(HET)	yang	ditetapkan	pemerintah	dalam	Perbadan	No.	7/2023	sebesar	Rp10.900	-	Rp11.800	

per	kg.	Tak	hanya	itu,	beras	premium	pun	mengalami	kenaikan	menjadi	Rp15.900	per	kg.	Menggilanya	harga	

membuat	 pemerintah	 makin	 waspada.	 Presiden	 Joko	 Widodo	 (Jokowi)	 mengumpulkan	

menteri	 dan	 kepala	 lembaga	 di	 Istana	 Kepresidenan.	 Salah	 satu	 keputusannya,	 beras	 dari	

Badan	Urusan	Logistik	(Bulog)	dijual	secara	komersial	oleh	penggilingan	padi.

(Baca	Hal	11)
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VOLUME IMPOR BERAS 
INDONESIA (2018-2022)

2018

2019

2020

2021

2022

444.508,8

429.207,3

356.286,2

2.253.824,4

2023* 1.590.000

	(per	Agustus)
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mendorong konsumen dan dunia 
u s a h a  u n t u k  m e m i n j a m  d a n 
membelanjakan uangnya, namun 
konteksnya mungkin mengarah pada 
kesimpulan yang berbeda dengan 
penekanan pada risiko yang dirasakan 
terhadap perekonomian akibat perang 
regional yang baru.

Pemerintah	RI	Diminta	Bersiap
Direktur Eksekutif Center of 

Economic and Law Studies (Celios) 
B h i m a  Yu d h i s t i r a  A d h i n e g a r a 
mengatakan, dampak dari konflik 
Israel-Palestina akan memicu investor 
melakukan pergeseran ke aset yang 
aman. Kondisi ini menurutnya bisa 
memicu dollar AS menguat secara 
jangka pendek. 

"Dollar indeks, misalnya. menguat 
k e  l e v e l  1 0 6 .  R u p i a h  b e r s i a p 
mengalami depresiasi terhadap dollar 
AS," kata Bhima, Senin (9/10/2023). 

H a l  t e r s e b u t  b e r p o t e n s i 
menaikkan harga sejumlah barang dan 
komoditi impor, khususnya pangan. 
Sebagai contoh, Bhima menyebut 
biaya impor beras akan naik karena 
terpengaruh dollar AS, meskipun ada 
negara yang siap jual ke Indonesia. 
Selain itu, impor bahan bakar minyak 
(BBM) juga akan lebih mahal akibat 
naiknya dollar AS ini. 

"Tentu pilihan pemerintah apakah 
alokasi subsidi energinya naik atau 
diteruskan ke masyarakat membayar 
BBM lebih tinggi," ujarnya. Dengan 
kondisi ini, maka menurut Bhima 
inflasi akan menjadi ancaman serius 
bagi daya beli domestik. 

B h i m a  m e n u t u rka n ,  ko n f l i k 
Palestina vs Israel ini juga berpotensi 
besar menaikkan harga minyak 
mentah hingga 90-92 dollar AS per 
barrel. Kendati demikian, ia melihat 
bahwa kenaikan harga minyak saat ini 
kemungkinan tidak separah krisis 
minyak mentah 1973.  Saat  i tu , 
kenaikan tertinggi harga minyak 
mencapai 450 persen dari 2 dollar AS 
per barrel menjadi 11 dollar AS per 
barrel. 

JAKARTA-Perang antara Hamas Vs 
Israel menyebabkan sekitar 1.100 
orang tewas. Israel menggempur 
daerah kantong Palestina di Gaza. 
R a t u s a n  o r a n g  t e w a s  a k i b a t 
pembalasan yang dilakukan oleh 
Israel. Sebelumnya Hamas membunuh 
700 orang Israel  dan menculik 
puluhan orang lainnya. 

Pecahnya perang di Timur Tengah 
akan menjadi katalis bagi tren inflasi 
baru dan meruntuhkan kepercayaan 
global akan pemulihan ekonomi yang 
masih terseok-seok setelah dihantam 
pandemi Covid-19 dan perang Rusia-
Ukraina yang pecah sejak 2022.

" M a s i h  t e r l a l u  d i n i  u n t u k 
m e n g a t a k a n  a p a  d a m p a k n y a , 
meskipun pasar minyak dan ekuitas 
mungkin akan terkena dampak 
langsung," kata Agustin Carstens, 
manajer umum Bank for International 
Settlements, dalam presentasi di 
depan National Association for 
Business Economics, dilansir Reuters, 
Senin (9/10/2023).

Namun perang ini berpotensi 
menambah kekuatan yang tidak dapat 
diprediksi terhadap perekonomian 
global yang sudah melambat dan pasar 
AS yang masih beradaptasi dengan 
kemungkinan bahwa Federal Reserve 
akan mempertahankan suku bunga 
tinggi lebih lama dari perkiraan 
banyak investor.

"Sumber ketidakpastian ekonomi 
apapun akan menunda pengambilan 
keputusan, meningkatkan premi 
risiko, dan terutama mengingat 
wilayah tersebut...ada kekhawatiran 
mengenai di mana minyak akan 
dibuka," kata Carl Tannenbaum, kepala 
ekonom Northern Trust.

"Pasar  juga  akan mengikuti 
skenario yang ada," katanya, dan 
apakah, setelah beberapa dekade 
ketidakstabilan di Timur Tengah, 
pecahnya kekerasan ini berkembang 
secara berbeda.

"Pertanyaannya adalah apakah 
pengulangan ini akan membuat 
ke s e i m b a n g a n  j a n g k a  p a n j a n g 
menjadi tidak seimbang?"

Masalah-masalah tersebut dan isu-
isu terkait kemungkinan besar akan 
menjadi agenda utama para pemimpin 
keuangan global yang berkumpul 
m i n g g u  i n i  d i  M a r o k o  u n t u k 
pertemuan Dana Moneter Inter-
nasional (IMF) dan Bank Dunia untuk 
mengkaji perekonomian global yang 
masih berada dalam kondisi yang 
sangat berfluktuasi akibat pandemi 
d a n  m e n i n gka t nya  ke te ga n ga n 
perdagangan.

B a g i  b a n k  s e n t r a l ,  h a l  i n i 
menimbulkan dilema apakah hal ini 
akan menimbulkan tekanan inflasi 
baru. Pasalnya, kawasan ini bukan 
hanya rumah bagi produsen minyak 
besar seperti Iran dan Arab Saudi, 
namun juga jalur pelayaran utama 
melalui Teluk Suez.

Para pejabat Federal Reserve telah 
menyebutkan tingginya harga energi 
baru-baru ini sebagai kemungkinan 
risiko terhadap prospek penurunan 
inflasi secara bertahap, dan juga 
mengatakan bahwa mereka merasa 
perekonomian AS kemungkinan besar 
akan terhindar dari resesi jika tidak 
ada guncangan dari luar yang tidak 
terduga.

Dengan konflik yang kini terjadi di 
wilayah penghasil minyak utama, 
reaksi di antara para pedagang dan 
pemain besar seperti Iran dan Arab 
Saudi akan diawasi dengan ketat untuk 
melihat apakah akan terjadi lonjakan 
harga lagi, sementara perdagangan 
obligasi dan pasar saham dalam 
beberapa hari  mendatang akan 
m e n g a n t i s i p a s i  k e m u n g k i n a n 
dampaknya.

"Konflik ini menimbulkan risiko 
harga minyak yang lebih tinggi, dan 
risiko terhadap inflasi dan prospek 
pertumbuhan," kata Karim Basta, 
k e p a l a  e k o n o m  d i  I I I  C a p i t a l 
Management, seraya membiarkan The 
Fed memutuskan apakah harga yang 
lebih tinggi atau pertumbuhan yang 
l e b i h  l a m b a t  m e r u p a k a n  k e -
khawatiran yang lebih besar.

Pa ra  p e j a b a t  T h e  Fe d  te l a h 
mengamati kenaikan imbal hasil 
(yield) obligasi Treasury AS baru-baru 
ini untuk mencari tanda-tanda bahwa 
investor mungkin telah mendorong 
kondisi keuangan melebihi apa yang 
diperlukan untuk meredam inflasi, 
dan meningkatkan risiko perlambatan 
ekonomi yang terlalu parah.

Perang Israel dengan Hamas 
makin meningkatkan kekhawatiran 
terhadap perekonomian global. Hal ini 
dapat membalikkan tren tersebut jika 
modal mengalir deras menuju obligasi 
Treasury AS yang relatif lebih aman, 
seperti yang sering terjadi pada saat 
potensi krisis.

Walaupun penurunan suku bunga 
pasar dalam keadaan lain mungkin 
dapat dilihat sebagai kemungkinan 
sumber terjadinya inflasi baru, yang 

"Faktor politik dan keamanan 
memang punya andil, tapi pasar 
minyak akhir akhir ini cenderung 
mengalami anomali pasokan dan 
permintaan sekaligus," jelas dia. 

Menurutnya, beberapa faktor yang 
membuat harga minyak tidak seliar 
1973 adalah relaksasi pembatasan 
ekspor minyak dari  Rusia yang 
diperkirakan menambah pasokan 
minyak global. Selain itu, belum 
jelasnya pemangkasan produksi 
minyak yang masih dibahas pada 
pertemuan Arab Saudi dan Rusia pada 
November mendatang juga menjadi 
faktor lain penyebab harga minyak 
tidak akan naik signifikan. 

Sementara itu, ekonom Universitas 
Gadjah Mada (UGM) Eddy Junarsin 
mengatakan, bahwa perang Palestina 
v s  I s r a e l  m e n u r u t n y a  a k a n 
menghambat pemulihan ekonomi 
g l o b a l .  O l e h  k a r e n a  i t u ,  d i a 
memprediksi risiko resesi pun akan 
semakin besar. Atas dasar itu, Eddy 
menilai  bahwa Indonesia perlu 
berhati-hati dalam menyikapinya di 
bidang ekonomi. "Cadangan devisa 
perlu dijaga dan dinaikkan, inflasi 
perlu dikendalikan dengan ketat, suku 
bunga perlu dijaga stabil dan kalau 
bisa diturunkan perlahan," kata Eddy.

Ia menjelaskan, pemerintah juga 
perlu mengurangi defisit fiskal hingga 
maksimal tiga persen dari PDB. Dalam 
waktu dekat, pemerintah juga perlu 
mengusahakan agar utang tidak 
bertambah lagi. (reuters, bbc,ist/dya)

Perang Israel-Hamas Bikin Ekonomi 

Dunia Cemas, Indonesia Aman?

Para	pelayat	berdoa	di	dekat	jenazah	anggota	keluarga	Salem	Abu	Quta,	seorang	pejuang	Hamas,	
saat	pemakaman	setelah	mereka	terbunuh	dalam	serangan	Israel	di	rumah	mereka	di	kamp	pengungsi	Rafah,	

Jalur	Gaza	selatan,	Minggu,	8	Oktober	2023.	(AP	Photo)

SERANGAN MENDADAK HAMAS

Anggota militan Hamas di Gaza melakukan serangan 
secara mendadak terhadap Israel pada Sabtu 
(7/10/2023)

------------------------------------------------------------------

Menggempur Israel dari berbagai penjuru, baik 
udara, darat maupun laut

------------------------------------------------------------------

Menembakkan sekitar	2.500	roket

------------------------------------------------------------------

Serangan itu menewaskan	lebih	dari	600	orang	di	
pihak	 Israel dan diperkirakan akan terus ber-
tambah

------------------------------------------------------------------

Kantor Pers Pemerintah Israel mengatakan, jumlah	
sandera	Israel	di	Gaza	lebih	dari	130	orang

Khaled Qadomi juru bicara Hamas SERANGAN 
menyebut serangan ini sebagai	 respon	 HAMAS	
masyarakat	Palestina	berbagai	kekejaman	yang	
dialami	selama	puluhan	tahun.

ALASAN SERANGAN HAMAS

KORBAN PALESTINA

413
Korban	meninggal	
(78	anak-anak)

2.300
Korban	
lainnya
luka-luka
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JAKARTA- Ketua Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U )  H a s y i m  A s y ' a r i , 
mengatakan surat  edaran yang 
dikeluarkan lembaganya merupakan 
langkah menindaklanjuti putusan 
Mahkamah Agung (MA). Pertama 
tentang aturan 30 persen calon 
legislatif (Caleg) perwakilan pe-
rempuan dan kedua mengenai pasal 
Caleg bekas terpidana korupsi.

"Terhadap keputusan tersebut 
KPU sudah menerbitkan surat kepada 
partai politik, itu salah satu cara KPU 
m e n i n d a k l a n j u t i  k e p u t u s a n 
Mahkamah Agung," kata Hasyim di 
kantor Bappenas, Menteng, Jakarta 
Pusat, Senin (9/10/2023).

Sebelumnya, KPU RI mengeluar-
kan surat edaran kepada partai politik 
supaya mengikuti putusan MA Nomor 
24 P/HUM/2023 dan Nomor 28 P/ 
HUM/2023 dalam penyusunan daftar 
caleg di tingkat DPR RI hingga DPRD 
Kabupaten/Kota pada Pemilu 2024.

Putusan MA Nomor 24 mem-
batalkan Pasal 8 ayat 2 Peraturan KPU 
(PKPU) Nomor 10 Tahun 2023 soal 
tata cara perhitungan calon legislatif 
perempuan. Pasal itu sebelumnya 
menyatakan bahwa perhitungan kuota 
caleg perempuan menggunakan 
pembulatan ke bawah jika ditemukan 
adanya bilangan desimal di bawah 0,5.

Adapun putusan MA Nomor 28 
P/HUM/2023 membatalkan Pasal 11 
ayat 6 PKPU Nomor 10 dan Pasal 18 
ayat 2 PKPU Nomor 11 Tahun 2023 
soal aturan mantan narapidana 
menjadi caleg. Dalam kedua pasal itu, 
KPU tidak memasukkan syarat mantan 
narapidana harus melewati masa lima 
tahun seusai mereka menjalankan 
hukumannya.

Terkait surat edaran yang disebut 
tidak memiliki dasar hukum yang kuat, 
Hasyim menjelaskan, MA sudah meng-
ubah rumusan norma dalam Per-
aturan KPU. "Kalau sudah mengubah 
kan sudah berlaku," ujar dia. "Jadi 
semua ini komitmen bersama."

Perihal aturan itu akan dipatuhi 
partai politik, Hasyim mengatakan 
kepatuhan i tu  kembal i  kepada 
komitmen setiap partai politik. Semua 
rumusan norma dalam undang-
undang, kata dia, dibuat oleh DPR yang 
di dalamnya terdapat anggota partai 
politik. Sementara surat edaran 
tertanggal 1 Oktober 2023, Hasyim 
berdalih, itu sebagai langkah KPU 
mengikuti putusan MA. 

Sebelumnya, Dekan Fakultas 
Hukum Universitas Kristen Satya 
Wacana, Umbu Rauta, mengatakan 
fungsi surat edaran hanya sekadar 
penjelasan ke peserta pemilihan 
umum supaya mentaati putusan MA. 
"Yang memiliki kekuatan hukum 
mengikat yaitu Putusan MA," katanya.

Peneliti dari Perkumpulan Pemilu 
dan Demokrasi (Perludem) Ihsan 
Maulana, senada dengan Umbu. Dia 
menilai surat edaran tidak memper-
barui Peraturan KPU yang pasalnya 
dibatalkan Mahkamah Agung. Satu-
satunya jalan yang harus diambil KPU 
adalah menerbitkan PKPU baru.

Menurut Ihsan, secara hukum ke-
kuatan surat edaran itu cukup lemah. 
Terutama tidak ada sanksi jika partai 
pol i t ik  t idak mematuhi  aturan 
tersebut. "Seharusnya pasca-putusan 
MA, KPU langsung mengubah PKPU, 
bukan menerbitkan surat itu," ucap 
Ihsan.

Persiapan	 Pendaftaran	
Capres

Di sisi lain, Ketua KPU 
H a s y i m  A s y ' a r i 
menyampaikan Peraturan 
K P U  ( P K P U )  t e n t a n g 
pendaftaran capres dan 
cawapres sudah rampung 
d a n  s e d a n g  t a h a p 
diharmonisasikan dengan 
Kementerian Hukum dan 
HAM (Kemenkumham). 
H a s y i m  m e n g a t a - k a n 
p i h a k nya  a k a n  m e n g -
u n d a n g  p a r t a i  p o l i t i k 
pekan ini.

"Peraturan KPU sudah 
s e l e s a i  d a n  s e d a n g 
diharmonisasi  dengan 
Kementerian Hukum dan 
HAM dalam rangka untuk 
pengundangan. Ini tanggal 
9 ,  d a l a m  p e k a n  i n i , 
I n s y a a l l a h  K P U  a k a n 
mengundang partai politik 
d a l a m  r a n g k a  u n t u k 
persiapan pendaftaran 
calon," ujar Hasyim usai 
acara sosialisasi RPJPN dan 

RPJMN Teknokratik 2025/2029 di 
Bappenas,  Jakarta Pusat ,  Senin 
(9/10/2023).

Hasyim menyebut undangan itu 
dalam rangka sosialisasi persiapan 
pendaftaran calon dari setiap partai 
politik. Selain itu, lanjutnya, KPU akan 
membahas soal persyaratan, dokumen 
yang harus dipenuhi, serta formulir 
yang digunakan.

"Kami akan mengundang partai 
politik tentang apa saja syarat, apa 
dokumen yang harus dipenuhi , 
kemudian formulir apa saja yang akan 
digunakan," ucap Hasyim.

Hasyim menyampaikan sudah 
berkoordinasi dengan kementerian/ 
lembaga terkait syarat dokumen yang 
akan digunakan. Dia menjelaskan 
kementerian/lembaga terkait turut 
melakukan seleksi terhadap pasangan 
calon.

"Surat keterangan tidak pernah 
menjadi terpidana, kami koordinasi 
dengan lembaga peradilan. Kemudian 
syarat pasangan calon itu harus warga 
Indonesia, kami berkoordinasi dengan 
Kementerian Hukum dan HAM dan 
Kementerian Dalam Negeri," jelas 
Hasyim.

"Kemudian syarat pendidikan, 
kami berkoordinasi dengan Ke-
menterian Pendidikan dan Ke-
menterian Agama," imbuhnya.

Lebih lanjut, Hasyim, menjelaskan 
proses pemeriksaan kesehatan 
terhadap paslon. Dia memastikan KPU 
telah menyiapkan tim dokter dalam 
proses seleksi pemeriksaan kesehatan 
tersebut ."Kemudian dalam hari 
berikutnya dilakukan pemeriksaan 

kesehatan secara menyeluruh untuk 
pemenuhan syarat, maka KPU juga 
mempersiapkan itu dengan tim dokter 
yang akan memeriksa," pungkas 
Hasyim.

Untuk diketahui, pendaftaran 
capres dan cawapres telah disepakati 
Komisi II DPR, pemerintah, dan 
penyelenggara pemilu, berlangsung 
selama 19-25 Oktober 2023. (wid, 
rls,ant,ist/dya)

KPU Terbitkan Surat Edaran soal Putusan MA

Parpol Diminta Patuhi Kuota Caleg Perempuan 

dan Eks-Napi Korupsi

Petugas	KPU	Kota	Bogor	menunjukkan	contoh	surat	suara	kepada	siswa	
saat	sosialisasi	Pemilu	2024	untuk	pemilih	pemula	di	MAN	2	Kota	Bogor,	Jawa	Barat.(ist)

Putusan MA Nomor 24 membatalkan Pasal 8 ayat 2 
Peraturan KPU (PKPU) Nomor 10 Tahun 2023 soal tata 
cara perhitungan calon legislatif perempuan. Pasal itu 
sebelumnya menyatakan bahwa perhitungan kuota 
caleg perempuan menggunakan pembulatan ke bawah 
jika ditemukan adanya bilangan desimal di bawah 0,5.
--------------------------------------------------------------------
Putusan MA Nomor 28 P/HUM/2023 membatalkan 
Pasal 11 ayat 6 PKPU Nomor 10 dan Pasal 18 ayat 2 
PKPU Nomor 11 Tahun 2023 soal aturan mantan 
narapidana menjadi caleg. Dalam kedua pasal itu, KPU 
tidak memasukkan syarat mantan narapidana harus 
melewati masa lima tahun seusai mereka menjalankan 
hukumannya.

2 Putusan MA 
Soal Calon Legislatif

KPU melansir, sebanyak 9.919 orang masuk daftar 
calon sementara (DCS) anggota DPR. Jumlah itu belum 
termasuk DCS DPRD kabupaten/kota dan provinsi.

MENGAPA CALEG 
HARUS DIAWASI?

--------------------------------------------------------------------

Sejumlah bakal caleg masih memegang jabatan strategis. 
Diantaranya lima ketua umum parpol, lima menteri, 
lima wakil menteri, dan setidaknya 44 kepala daerah.

--------------------------------------------------------------------

KPK mencatat, sepanjang 2004-2023 sebanyak 344 legis- 
lator jadi tersangka korupsi di KPK. Angka itu ada di urutan 
terbanyak ketiga setelah swasta dan pejabat negara.

--------------------------------------------------------------------

PPATK melacak senilai Rp 1 triliun uang kejahatan 
lingkungan sudah masuk ke parpol untuk biaya 
kampanye Pemilu 2024. Hal ini gambaran kelindan 
uang haram dan dana politik di Indonesia.
--------------------------------------------------------------------

Pada periode 2019-2024, sekira 55 persen anggota 
DPRadalah pengusaha. KPK menilai hal ini membuka 
peluang konflik kepentingan dan korupsi, utamanya 
dengan kepala daerah dari parpol.



Nusantaratoday
Selasa, 10 Oktober 20234

SURABAYA – Kereta cepat Jakarta – 
Surabaya yang saat  ini  sedang 
dirancang oleh tim dari Departemen 
Desain Produk Industri Institut 
Teknologi Sepuluh November (ITS), 
Badan Riset dan Inovasi Nasional 
(BRIN),  PT Industri  Kereta Api 
(Persero) atau PT INKA, dan Lembaga 
Pengelola Dana Pendidikan (LPDP) 
diperkirakan akan mampu memper-
singkat waktu perjalanan cukup 
banyak. Pasalnya, Jakarta – Surabaya 
bisa ditempuh dengan waktu 3 jam 40 
menit saja.

Ketua Tim Penelit i  Rancang 
Bangun dan Prototipe Kereta Cepat 
Jakarta-Surabaya Agus Windharto 
menjelaskandari  s is i  teknologi 
kecepatan, selama ini perkeretaapian 
Indonesia kecepatannya antara 80-
120 kilometer per jam. Sehingga, jika 
melihat rute Jakarta-Surabaya dengan 
Argo Bromo Anggrek sebelumnya 12-
13 jam, kini bisa ditempuh dengan 8 
jam. 

“Namun, dengan kereta cepat ini 
seandainya diimplementasikan waktu 
tempuhnya hanya 3 jam 40 menit. 
P u n c a k  d a r i  s u a t u  i n d u s t r i 
perkeretaapian itu adalah ketika dia 
bisa membuat dan merancang kereta 
cepat,” ujar Agus dikutip dari akun 
YouTube LPDP RI, Senin (9/10/2023).

Jadi, dia menjelaskan, dengan 
kereta cepat yang digarapnya itu, akan 
te r j a d i  a k s e l e ra s i  p e n g u a s a a n 
teknologi, baik di pihak perguruan 
tinggi sebagai peneliti, BRIN sebagai 
mitra penelitian lembaga riset dan 
pengujian, serta PT INKA sebagai 
manufaktur. Sehingga, kata Agus, 
Indonesia akan memiliki lompatan 
teknologi dengan masuk ke domain 
kereta cepat ini. 

Dosen Departemen Desain Produk 

Industri ITS itu mengatakan hasil dari 
penelitian kereta cepat itu dimulai 
pada 2019, di mana dia mendapatkan 
Pendanaan Riset Inovatif Produktif 
(Rispro) dari LPDP untuk melakukan 
rancang bangun dan prototyping 
kereta cepat Indonesia. Pendanaannya 
diberikan selama tiga tahun, dan baru 
berhasil di tahun 2022. Nilainya 
sebesar Rp 4,895 miliar. 

“Namun karena ada Covid-19 kita 
sempat diperpanjang dan sekarang 
sudah selesai dari sisi lini kemudi yaitu 
mulai dari ujung depan sampai ujung 
belakang, bagian luar dan bagian 
dalam,” ucap Agus.

Dalam video berdurasi lima menit 
dua detik itu, diperlihatkan pula 
rancang bangun dan prototipe kereta 
cepat. Lingkup riset ini termasuk 
pengerjaan desain envelope cabin dan 
kokpit. Juga studi human factors 
engineering dan ergonomis, pengujian 
aerodinamis, serta perancangan dan 
pengujian struktur carbody.Pada 
bagian narasi akhir video dijelaskan 
bahwa proses produksi kereta cepat 
itu dilakukan oleh PT INKA. Bahkan 
disebutkan pula bahwa kereta cepat 
ditargetkan rampung diproduksi pada 

2025, untuk selanjutnya melakukan 
uji coba pada 2026.

S e b e l u m n y a ,  M e n t e r i  P e r -
hubungan Budi Karya Sumadi me-
ngatakan Kereta Cepat Jakarta-Sura-
baya sudah masuk cetak biru atau blue 
print perencanaan Kementerian Per-
hubungan (Kemenhub). Pembuatan 
cetak biru itu merupakan perintah 
Presiden Joko Widodo alias Jokowi.

" K a m i  d i p e r i n t a h ka n  u n t u k 
membuat blue print dari Bandung 
sampai ke Surabaya. Tentu apa yang 
kami buat adalah satu konsep yang 
meneruskan apa yang sudah kami 
letakkan pada dasar transformasi dari 
kereta cepat," kata Menhub Budi Karya 
saat kegiatan di Surabaya, Ahad, 8 
Oktober 2023

Dia mengatakan pemerintah telah 
membuktikan Kereta Cepat Jakarta-
Bandung bisa terealisasi. Untuk itu, 
p i h a k n y a  k e m u d i a n  m e m b u a t 
mapping atau rancangan dengan 
variabel-variabel tertentu yang 
membuat kereta api nanti lebih efisien. 
"Bayangkan Jakarta-Surabaya 3,5 jam," 
tutur dia.

Menurut dia, variabel perhitungan 
itu salah satunya terkait dengan biaya. 

ITS Sebut Kereta Cepat Bisa Tempuh 

Jakarta – Surabaya dalam 1 Jam 40 Menit
Perhitungan biaya ini memperhatikan 
jalur atau jalan mana saja yang akan 
dilalui oleh kereta cepat tersebut. 
"Nah, itu mempengaruhi. Terus cara, 
terus daya beli  masyarakat ,  ini 
dihitung sebagai suatu optimalisasi," 
kata Budi Karya.

Namun begitu, Menhub Budi 
menegaskan, bahwa keberadaan 
kereta cepat itu bukan semata-mata 
u n t u k  k o m e r s i a l .  K e b e r a d a a n 
transportasi itu tentu harus ada 
tanggung jawab bersama baik pihak 
swasta atau pemerintah.

“Justru yang akan mendapatkan 
bangkitan ekonomi itu adalah kota-
kota yang dilalui. Sedangkan cost yang 
dikeluarkan pada kereta cepat , 
terbayarkan pada bangkitnya ekonomi 
d i  b a nya k  d a e ra h .  K a t a k a n l a h 
Purwokerto, Cirebon, Jogja, Solo dan 
Surabaya, pasti akan kegiatan ekonomi 
bertambah,” ucapnya.

Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi 
m e n y a t a k a n  P e m e r i n t a h  K o t a 
(Pemkot) Surabaya mendukung 
rencana pengembangan relasi kereta 
cepat tersebut. Apalagi, Kota Surabaya 
dan Jakarta merupakan salah satu 
pusat bisnis di Indonesia.

“Semoga yang disampaikan Pak 
Menteri (Perhubungan) bisa terwujud 
(kereta cepat) Surabaya-Jakarta. 
Karena bisnis banyak yang di Surabaya 
dan Jakarta,” kata Wali Kota Eri.

Menurutnya, apabila Kereta Cepat 
Jakarta-Surabaya terealisasi maka 
masyarakat akan lebih banyak pilihan 
moda transportasi, baik itu melalui 
jalur udara/pesawat terbang maupun 
kereta cepat.

“Sehingga transportasi  akan 
banyak pilihan, melalui udara maupun 
kereta. Kami support penuh dan 
berdoa semoga bisa terwujud (kereta 
cepat) Surabaya-Jakarta,” ujarnya.

Meski demikian, Wali Kota Eri 
m e n g a k u i  s a a t  i n i  b e l u m  a d a 
pembahasan lebih lanjut antara 
Kemenhub dengan Pemkot Surabaya 
soal rencana tersebut. Namun begitu, 
rencana ini sudah dimasukkan ke 
dalam cetak biru  perencanaan 
Kemenhub.

“Belum disampaikan atau dibahas, 
tapi itu yang dimasukkan Pak Menteri 
(Perhubungan) di  perencanaan 
Kementerian Perhubungan. Semoga 
bisa terwujud,” katanya. (san/lut)

(Ilustrasi)	kereta	cepa

ERI CAHYADI 
Wali Kota Surabaya 

“Semoga yang disampaikan Pak Menteri (Perhubungan) bisa terwujud 

(kereta cepat) Surabaya-Jakarta. Karena bisnis banyak yang di Surabaya 

dan Jakarta, Sehingga transportasi akan banyak pilihan, melalui udara 

maupun kereta. Kami support penuh dan berdoa semoga bisa terwujud 

(kereta cepat) Surabaya-Jakarta,” 

.....................................................................
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JAKARTA	 – Kebakaran hutan dan 
lahan (Karhutla) di Indonesia pada 
tahun ini lebih parah dibandingkan 
dengan tahun lalu. Menteri Koor-
dinator Politik, Hukum dan Keamanan 
Mahfud MD mengatakan jika titik api 
di sejumlah wilayah di Indonesia 
meningkat di banding tahun lalu.

" Te l a h  t e r j a d i  p e n i n g k a t a n 
hotspot, kebakaran hutan dan lahan, 
dan lebih tinggi dari tahun-tahun 
sebelumnya. Jika dilihat dari El Nino, 
dibandingkan dengan tahun kemarin, 
tahun ini masih lebih kecil dan lebih 
terkendali, tadi dilaporkan oleh Kepala 
BMKG," kata Mahfud usai menghadiri 
r a p a t  k o o r d i n a s i  p e n a n g a n a n 
Karhutla bersama BMKG, dan BNPB di 
Kementerian Lingkungan Hidup dan 
K e h u t a n a n  ( K L H K ) ,  S e n i n 
(9/10/2023).

Ke p a l a  B a d a n  M e t e o ro l o g i , 
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
Dwikorita Karnawati mengatakan 
sebelumnya telah melakukan skema 
Teknologi Modifikasi Cuaca (TMC) 
untuk menekan angka titik api atau 
hotspot dalam Kebakaran Hutan dan 
Lahan (Karhutla).

"Sejak Februari sudah berupaya 
membasahi lahan gambut, melakukan 
TMC juga sudah ratusan kali di lahan-
lahan yang diprediksi akan terbakar, 
karena muka air utama akan turun di 
kala kemarau terjadi," kata Dwikorita 

Dwikorita juga mengatakan jika 
sampai hari ini masih dilakukan skema 
modif ikasi  cuaca sampai  akhir 
Oktober dan awal November.

"Karena diharapkan hujan akan 
turun, tapi yang jadi kesulitan adalah 
awan nya tidak ada, karena modal 
utama TMC itu harus ada awan supaya 
berpotensi hujan, jadi kita harus 
prediksi dulu dan itu tidak selalu 
berhasil," katanya.

Meski modifikasi cuaca telah 
dilakukan, Dwikorita mengatakan 
karhutla tetap terjadi. Ia mengatakan 
jika Karhutla juga disebabkan oleh 
tangan manusia .  "Dan i tu  kan, 
dikhawatirkan kerbakarnya kan ada 
pengaruh tangan manusia juga, jadi 
memang dibakar," kata Dwikorita.

Sementara itu, Karhutla di Pulau 
Sumatera semakin tak terkendali. 
Sebanyak 1816 titik panas sebagai 
indikasi kebakaran lahan tersebar di 8 
provinsi di pulau Indonesia bagian 
barat itu pada 9 Oktober 2023. 
Karhutla di Pulau Sumatera paling 
banyak terdeteksi di Sumatera Selatan 
(Sumsel). Berdasarkan data dari 
Badan Meteorologi Klimatologi dan 
Geofisika (BMKG), ada 1195 titik 
panas di tanah Sriwijaya itu.

Posisi  kedua ditempati  oleh 
Bangka Belitung dengan 458 titik 
panas. Berikutnya adalah Provinsi 
Riau yang terpantau 220 titik panas. 
Titik panas juga terpantau di Provinsi 

Jambi sebanyak 150 titik, Lampung 
115 titik, Sumatra Barat 75 titik, 
Bengkulu 8 titik, Sumatra Utara 4 titik 
dan Kepulauan Riau 3 titik.

Keadaan ini bisa saja menambah 
kepekatan kabut asap di berbagai 
provinsi, khususnya di Pekanbaru, 
Riau. Biasanya pemadaman dan 
lamanya kebakaran menghasilkan 
kepulan asap tebal ke udara.

Kabut asap bisa saja terbawa ke 
Pekanbaru karena BMKG pernah 
menyebut arah angin bergerak ke 
tenggara. Asap dari Sumsel dan Jambi 
serta daerah lainnya bisa terbawa ke 
Riau. Di Pekanbaru sendiri, kabut asap 
sudah bertahan hampir 2 pekan. 
Kepekatannya fluktuatif dan paling 
terlihat saat pagi karena bercampur 
dengan embun.

Kabut asap Pekanbaru membuat 
Dinas Pendidikan Kota Pekanbaru 
mewajibkan murid TK hingga SMP 
memakai masker.  Peserta didik 
dilarang beraktivitas di luar ruangan 
meskipun itu jam istirahat.

Di sisi lain, Dinas Pendidikan 
Provinsi Riau telah mengeluarkan 
surat edaran tentang belajar daring 
atau online dari rumah kepada siswa 
SMA sederajat. Hal ini mengingat 
sejumlah kabupaten di Riau, tidak 
hanya di Pekanbaru, yang terpapar 
kabut asap.

Untuk titik panas di Provinsi Riau, 
B M KG  m e n y e b u t  s a t e l i t  y a n g 
digunakan mendeteksi 220 titik panas. 
Jumlah itu tersebar di 8 kabupaten, 
yang paling banyak terpantau di 
K a b u p a te n  I n d ra g i r i  Hu lu .  " D i 
Indragiri Hulu terpantau 182 titik 
panas," kata Prakirawan BMKG Bibin S 
dalam datanya kepada wartawan.

Berikutnya Kabupaten Indragiri 
Hilir 15 titik, Kuantan Singingi 9 titik, 
Pelalawan 8 titik, Bengkalis dan 
Kampar masing-masing 2 titik serta 
Kabupaten Kepulauan Meranti 1 titik.

Berdasarkan pemetaan BMKG, ada 
7 kabupaten di Riau yang sangat 
mudah terjadi kebakaran lahan. 
Daerah itu adalah Indragiri Hulu, 
Indragiri Hilir, Pelalawan, Kampar, 
Bengkalis, Kuantan Singingi dan 
Rokan Hulu.

Sementara itu, kebakaran lahan 
terjadi di Bukit Rangkap, Desa Kuta 
Mandalika, Lombok yang membuat 
kru MotoGP heboh jelang MotoGP 
Mandalika pada Senin (9/10/2023) 
siang. Letak bukit itu dekat dengan 
Sirkuit Mandalika, jaraknya sekitar 
400 meter. Hal ini yang membuat 
kepulan asap tebal yang membuat 
para kru heboh bisa terlihat dengan 
jelas.

Asap mengepul sekitar pukul 
12.30 Wita. Hingga pukul 13.00 Wita, 
kepulan asap dari balik Bukti Rangkap 
masih tampak jelas dari Sirkuit 
Mandalika. "Kelihatan asapnya. Jangan 
sampai ada yang mengganggu event 
MotoGP," kata Direktur Utama MGPA 
Priandhi Satria seusai melihat asap 
dari paddock seperti dilansir dari 
detikBali.

Priandhi  pun meminta  agar 
kebakaran itu segera diatasi oleh 
petugas di Sirkuit Mandalika dan 
Badan Penanggulangan Bencana 
Daerah (BPBD) NTB. Berdasarkan 
laporan terbaru, api yang membuat 
k e b a k a r a n  l a h a n  s u d a h  b i s a 
dipadamkan.

"Api sudah bisa dipadamkan 
setelah sebelumnya terlihat kepulan 

Karhutla di Indonesia 

Lebih Parah dari Tahun Lalu

asap tebal di bukit, di sekitar KEK 
Mandalika," kata Kapolsek Kawasan 
Mandalika Iptu Kadek Suhendra 
dikutip dari Antara.

Ia mengatakan pembakaran lahan 
seluas dua hektare dilakukan pemilik 
lahan, Ibu Tatum, untuk sebagai 
persiapan musim tanam jagung tahun 
ini. "Saat ini api sudah padam setelah 
dilakukan tindakan oleh pihak Polsek 
dibantu masyarakat  setempat ," 
katanya.

Ia mengatakan lokasi lahan yang 
dibakar berjauhan dengan Sirkuit 
Mandalika dan di luar kawasan ITDC, 
namun tetap masuk dalam Kawasan 
Ekonomi Khusus (KEK) Mandalika. 
"Bukit yang terbakar itu masuk dalam 
KEK Mandalika," katanya.

Selanjutnya pihaknya memberikan 
imbauan dan edukasi kepada warga 
masyarakat agar t idak kembali 
m e l a ku ka n  p e m b a ka ra n  u n t u k 
membuka lahan karena kebakaran 
bisa meluas.

M o t o G P  M a n d a l i k a  a k a n 
berlangsung pada 13-15 Oktober 
mendatang. Sejumlah pembalap juga 
sudah mulai berdatangan jelang 
balapan untuk lebih dulu liburan 
sebelum balapan di Sirkuit Mandalika. 
(lut/dya)

Helikopter	Badan	Nasional	Penanggulangan	Bencana	(BNPB)	melakukan	waterbooming	di	Gunung	Lawu	
di	Jenawi,	Karanganyar,	Jawa	Tengah,	Jumat	(6/10/2023)	lalu.	(Antara	foto/Mohammad	Ayudha)

MAHFUD MD 
Menteri Koordinator Politik, Hukum dan Keamanan 

..................................................................................................................................................................

"Telah terjadi peningkatan hotspot, kebakaran hutan dan lahan, 

dan lebih tinggi dari tahun-tahun sebelumnya. Jika dilihat dari El 

Nino, dibandingkan dengan tahun kemarin, tahun ini masih lebih 

kecil dan lebih terkendali, tadi dilaporkan oleh Kepala BMKG," 
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang memberikan bonus miliaran 
rupiah kepada atlet yang berhasil 
meraih medali di ajang Pekan Olahraga 
Provinsi (Porprov) Jatim 2023. Total 
anggaran senilai Rp 6,5 miliar 
dialokasikan dari APBD 2023. 

"Dibandingkan dengan Porprov 7 
di Lumajang, kita ada peningkatan dari 
medali emas. Kalau tahun sebelumnya 
kan 70, sekarang 74. Jadi dari sisi 
kenaikan medali ada 4 medali emas, 
tapi dari sisi peringkat ada penurunan 
dari peringkat 2 menjadi peringkat 3, 
peringkat 2 adalah Sidoarjo," ujar 
Kepala Dinas Kepemudaan, Olahraga, 
dan Pariwisata (Disporapar) Kota 
Malang,  Baihaqi ,  ditemui usai  
penyerahan bonus kepada para atlet, 
Senin (9/10/2023). 

Baihaqi menekankan, meskipun 
pada Porprov Jatim 2023 ini, peringkat 
Kota Malang turun dari posisi ke 2 
menjadi posisi ke 3 dalam klasemen 
u m u m .  N a m u n  m e n u r u t n y a ,  
perolehan medali emas yang lebih 
banyak memberikan gambaran positif 
tentang peningkatan prestasi yang 
diraih atlet kota ini. 

Sementara itu, salah satu atlet 

berprestasi yang berhasil meraih 
medali emas di cabang olahraga 
(cabor) renang, Makayla Najwa 
Maulidiva, mengaku telah menerima 
bonus sebesar Rp 32,5 juta dari 
Pemkot Malang. 

Lebih lanjut, untuk berada dalam 
posisi membanggakan ini. Makayla 
mengaku telah melakukan persiapan 
yang intens, termasuk latihan rutin 
selama 3 bulan lamanya. 

"Kalau saya di Porprov tahun 
sebelumnya itu dapat 2 emas 
perorangan sama 3 emas estafet. Kalau 
d i  t a h u n  i n i  d a p a t  2  e m a s  
perorangannya, itu satunya dari 
perairan terbuka, satunya dari nomor 
kolam. Terus 2 emas estafet, 1 
perunggu estafet sama 1 perunggu 
perorangan," ungkapnya. 

Di sisi  lain,  ditemui dalam 
kesempatan yang sama, Penjabat (Pj) 
Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat, 
menegaskan bahwa pemberian bonus 
senilai miliaran rupiah ini, merupakan 
tanda penghargaan dari Pemkot 
setempat terhadap prestasi atlet dan 
pelatih. 

"Jadi ini menjadi bentuk perhatian 
bahwa pemerintah selama ini  

emas, khususnya di cabang olahraga 
renang.

Sebagai informasi,  di  akhir 
klasemen Porprov VIII Jatim 2023 
kemarin, Kota Malang berada di posisi 
juara ketiga dengan memperoleh 
sebanyak 480 point. Di antaranya 
termasuk 74 medali emas, 52 medali 
perak, dan 80 medali perunggu. 
(Santi/dya)

mensupport akan keberhasilan dan 
prestasi yang sudah dilakukan dalam 
Porprov Jatim 2023 kemarin," ungkap 
Wahyu. 

Diakhir, meskipun posisi Kota 
Malang harus berakhir dengan 
peringkat ke tiga setelah Sidoarjo. 
Namun Wahyu juga menyampaikan 
adanya komitmen yang kuat untuk 
mempertahankan perolehan medali 

Pemkot Malang Gelontorkan Rp 6,5 M 

untuk Peraih Medali Porprov Jatim 2023 

MALANG - Ada beberapa isu penting 
yang menjadi fokus rapat paripurna 
pembahasan Kebi jakan Umum 
Anggaran (KUA) dan Prioritas Plafon 
Anggaran Sementara (PPAS) APBD 
Murni 2024 Senin (9/10/2023). Fraksi- 
fraksi DPRD Kota Malang menyoroti 
ketentuan tunjangan kinerja (tukin) 
bagi ASN, kenaikan gaji bagi tenaga 
honorer, hingga rencana peningkatan 
batasan nilai BPHTB oleh ahli waris.  

Ketua DPRD Kota Malang, I Made 
Riandiana Kartika mengatakan bila 
paripurna kali ini menjadi spesial, 
karena dihadiri oleh Penjabat (Pj) Wali 
Kota Malang, Wahyu Hidayat, yang 
baru dilantik pada dua pekan lalu 
(24/9/2023). 

" K i t a  m e n u n d a  2  m i n g g u  
paripurna ini, dengan tujuan agar PJ 
Wali Kota Malang, Pak Wahyu Hidayat 
dapat mempelajari kebijakan umum 
anggaran APBD murni 2024," ujar 
Made, ditemui usai memimpin rapat 
p a r i p u r n a  t e r s e b u t ,  S e n i n  
(9/10/2023). 

Lebih lanjut, Made menjelaskan 
bahwa tunjangan kinerja (Tukin) bagi 
ASN diperlukan sebagai upaya untuk 
mengurangi Korupsi Kolusi Nepotisme 
(KKN). Menurutnya, tukin yang 
diberikan kepada para ASN, biasanya 
terkait dengan pencapaian target 
kinerja atau hasil kerja yang baik. Hal 

ini bertujuan untuk memberikan 
insentif kepada pegawai atau pejabat 
untuk bekerja secara efisien dan 
meminimalkan praktik KKN. 

Selain itu, pembahasan juga 
mencakup gaji honorer, yang saat ini 
menurutnya masih di bawah Upah 
Minimum Regional (UMR) sebesar Rp 
2,9 juta. Sementara, sambung Made, 
UMR Kota Malang telah mencapai Rp 
3,2 juta. Oleh karena itu, pihaknya 
berharap agar gaji honorer minimal 

Bangunan (BPHTB). 
Sebelumnya, batasan nilai properti 

ya n g  d a p a t  d iwa r i s ka n  t a n p a  
dikenakan BPHTB diperkirakan 
s e k i t a r  R p  3 0 0  j u t a .  U s u l a n  
peningkatan hak waris BPHTB 
menjadi di bawah Rp 400 juta, berarti 
bahwa properti yang nilainya di bawah 
batasan tersebut tidak akan dikenai 
BPHTB saat diwariskan kepada ahli 
waris. 

" T u j u a n n y a  a d a l a h  a g a r  
masyarakat terbantu, terutama 
masyarakat yang tidak bertransaksi 
tapi mendapatkan waris. Tidak ada 
menerima nominal di situ bisa 
terbantu," pungkas Made. 

Terpisah, Pj Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, menjelaskan bahwa 
usai paripurna ini, pihaknya akan 
berkoordinasi dengan Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD), Sekretaris 
Daerah (Sekda), dan Tim Anggaran 
Pemerintah Daerah (TAPD) untuk 
memberikan jawaban yang rinci. 

“Jadi secara umum ini kan masih 
penyampaian. Untuk menjawabnya 
nanti saya akan koordinasi dulu 
dengan teman teman OPD, Pak Sekda, 
dan TAPD. Biar nanti jawabannya rinci. 
Kan diberikan waktu sampai dengan 
hari Senin, nah nanti secara umum 
akan kami sampaikan," tegas Wahyu. 
(Santi/dya)

disamakan dengan UMR Kota Malang. 
" H a r a p a n n y a  k a l a u  i n i  

dilaksanakan, Pemkot Malang minimal 
bisa memberikan contoh pada 
perusahaan lain supaya minimal 
membayar gaji sesuai standar UMR," 
tambahnya. 

Ta k  h a nya  i t u ,  M a d e  j u g a  
menyebutkan bahwa PU Fraksi juga 
mencakup usulan peningkatan 
nominal hak waris untuk Bea 
Perolehan Hak atas Tanah dan 

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	didampingi	Sekda	Kota	Malang,	Erik	Setyo	Santoso,	dan	Kepala	Disporapar	Kota	Malang,	
Baihaqi,	usai	secara	simbolis	memberikan	bonus	kepada	perwakilan	para	atlet	dan	pelatih	Porprov	VIII	Jatim	2023,	

Senin	(9/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)
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Tukin dan Gaji Honorer Jadi Fokus 

KUA PPAS APBD Murni 2024 Kota Malang

Ketua	DPRD	Kota	Malang,	I	Made	Riandiana	Kartika	(Santi/Lenteratoday)
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Anak Petani yang jadi Rektor UNJ
SOSOK	 Prof Komarudin dikenal 
sebagai Rektor Universitas Negeri 
Jakarta. Baru-baru ini bahkan dia baru 
saja dilantik kembali menjadi Rektor 
UNJ untuk periode 2023 – 2027 oleh 
Menteri Pendidikan, Kebudayaan, 
Riset ,  dan Teknologi Republik 
Indonesia, Nadiem Makarim. Untuk 
menduduki puncak jabatan itu, jalan 
h i d u p  ya n g  d i l a l u i  o l e h  P ro f  
Komarudin sejak kecil berliku-liku dan 
penuh perjuangan.

D a r i  s i s i  p e n g a l a m a n  k e -
pemimpinan di UNJ, pria kelahiran 
Indramayu ini tidak diragukan lagi.

B a n y a k  p e n g a l a m a n  k e -
pemimpinan yang dijabat Prof. 
Komarudin, dari menjabat Sekretaris 
Jurusan PMP-KN FPIPS IKIP Jakarta, 
Ketua Jurusan Ilmu Sosial Politik FIS 
UNJ, Wakil Dekan IV FIS UNJ, Kepala 
Pusat KMK Lemlit UNJ, Dekan FIS UNJ, 
Wakil Rektor Bidang 2 UNJ, hingga kini 
menjadi Rektor UNJ untuk 2 periode.

Prof. Komarudin merupakan anak 
kedelapan dari sembilan bersaudara, 
namun lima saudaranya sudah 
meninggal dunia. Tinggal Prof. 
Komarudin bersama ketiga kakaknya 
yang masih hidup.

Tidak pernah terbayangkan 
olehnya bisa menduduki jabatan 
puncak di perguruan tinggi.

Prof. Komarudin sendiri berasal 
dari keluarga petani kecil yang 
mengalami kesulitan ekonomi, yang 
juga bekerja sebagai pengumpul 
sekam atau kulit padi, yang oleh orang 
setempat di penggilingan padi sekitar 
Jatibarang disebut “dedek”, sehingga 
kemudian ayahnya dikenal dengan 
istilah "tukang dedek".

“Keluarga saya itu susah sekali 
dulu. Banyak juga saya melihat teman-
teman yang bisa bersekolah, tetapi 
saya sulit sekali. Tidak ada jajan, tidak 
pernah punya uang jajan ke sekolah. 
Makan ya seadanya di rumah. Tapi saya 
punya niat, motivasi, dan mimpi untuk 
terus maju,” katanya. 

Tetap	Berjuang
Tingkat ekonomi keluarga Prof. 

Komarudin yang hanya "tukang 
dedek" dan penuh keterbatasan ini, 
tidak lantas membuat dirinya berkecil 
hati dalam mengenyam pendidikan. 
Prof. Komarudin tetap semangat dan 
berjuang dalam menjalani pendidikan.

Prof. Komarudin yang meng-
habiskan masa kecilnya di Desa Bulak, 
J a t i b a r a n g ,  I n d r a m a y u  i n i ,  
menyelesaikan pendidikan dasarnya 
di Sekolah Dasar Negeri (SDN) Bulak 
III Indramayu pada tahun 1977.

Semasa bersekolah di SDN Bulak 
III Indramayu, Prof. Komarudin 
dikenal sebagai siswa yang aktif dalam 
berorganisasi, olahraga, kegiatan 
sosial, serta berprestasi.

Hal ini dibuktikan dengan predikat 
lulusan terbaik pada SDN Bulak III 
Indramayu.

Semasa Prof. Komarudin me-
nempuh pendidikannya di jenjang 
Sekolah Menengah Pertama 
Negeri (SMPN) I Jatibarang 
I n d r a m a y u .  I a  k e m b a l i  
m e n o re h k a n  p re s t a s i nya  
semasa di SMPN I Jatibarang 
Indramayu dan menjadi  
lulusan terbaik pada tahun 
1981.

P re s t a s i  ya n g  d i ra i h  
semasa bersekolah di SD dan 
terutama saat SMP, tidak lepas 
karena potensi dan ketekunan 
Prof. Komarudin dalam belajar.

M e m a n g ,  m e n u r u t n y a  
kesempatan dan ketekunan belajar di 
m a s a  S M P  j a u h  l e b i h  b a i k  
dibandingkan waktu SD karena 
kondisi dan tantangan yang berbeda.

Semasa SMP, Prof. Komarudin 
lebih sering tinggal di masjid dekat 
rumahnya untuk Shalat berjamaah 
dan belajar ilmu agama selepas salat 
magrib atau saalat subuh.

Sehabis mengaji, pada malam 
harinya Prof. Komarudin melanjutkan 
untuk belajar materi pelajaran 
sekolah.Bahkan teman bermain Prof. 
Komarudin mengatakan bahwa waktu 
bela jar  yang  di ja lankan Prof .  
Komarudin terlalu berlebihan.  
(OkeZone)

PROF 
KOMARUDIN

..........

..........
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redox imbalance, yang berkaitan 
dengan ketidakseimbangan oksidasi, 
serta kemungkinan efek sinergi 
dengan alergen secara umum.

L e b i h  l a n j u t  P ro f  T j a n d ra  
menyatakan bentuk dan tingkat 
konsentrasi pencemaran udara akibat 
mikroplastik bisa dipengaruhi oleh 
gaya hidup manusia,  aktivitas 
antropogenik seperti pencemaran 
atau masuknya limbah dari kegiatan 
i n d u s t r i ,  p e r t a m b a n g a n ,  d a n  
pertanian hingga situasi meteorologi 
setempat.

“Harus diakui bahwa penelitian 
dampak kesehatan paru akibat 
mikroplastik masih amat terbatas, 
sehingga jenis penyakit pasti belum 
dapat ditentukan,” ujar Mantan 
Direktur Penyakit Menular Badan 
Kesehatan Dunia  (WHO) Asia  
Tenggara itu.

KETUA Majelis Kehormatan Per-
himpunan Dokter Paru Indonesia 
(PDPI) Prof Tjandra Yoga Aditama 
mengatakan bahwa mikroplastik yang 
k i n i  s u d a h  d i t e m u k a n  d a l a m  
kandungan awan di udara dapat 
memicu terjadinya kerusakan paru-
paru pada manusia.

“Mikroplastik jelas adalah bagian 
dari polusi baik di air maupun udara. 
Di udara, mikroplastik dapat dijumpai 
di luar ruangan seperti udara bebas, 
juga dalam ruangan,” kata Prof Tjandra 
pada Jumat (6/10/2023).

Menanggapi  dampak buruk 
mikroplastik yang ditemukan dalam 
awan oleh sejumlah peneliti Jepang, 
Prof Tjandra mengatakan partikel 
mikroplastik sudah lebih dulu 
ditemukan pada dahak dan jaringan 
paru manusia berdasarkan sebuah 
data ilmiah.

Dikarenakan ukuran partikelnya 
yang amat kecil, mikroplastik dapat 
dengan mudah masuk jauh ke dalam 
paru-paru. Terdapat lima mekanisme 
kerusakan dalam paru yang dapat 
terjadi jika partikel asing itu berhasil 
masuk.

Prof Tjandra menjelaskan paru-
paru manusia bisa mengalami 
peradangan, adanya sitotoksisitas atau 
rusaknya zat atau sel dalam paru dan 
mengalami disfungsi barier epitel yang 
berfungsi sebagai ‘gerbang’ pelindung 
tubuh dari zat asing.

Bahaya lainnya yakni terjadinya 

MIKROPLASTIK DALAM AWAN 

PICU KERUSAKAN PARU MANUSIA
Atas dasar tersebut, Tjandra 

mengusulkan agar pemerintah 
Indonesia mulai melakukan empat 
jenis penelitian sebagai bentuk 
antisipasi  dari  dampak buruk 
mikroplastik dalam awan. Pertama, 
penelitian terkait dampak jangka 
panjang yang disebabkan oleh 
mikroplastik terhadap kemungkinan 
terjadinya asma, penyakit paru 
obstruktif kronis (PPOK), fibrosis 
paru, emfisema dan penyakit lainnya.

Selanjutnya, pemerintah perlu 
m e n g k a j i  d a m p a k  d a r i  n a n o  
mikroplastik yang dari paru mungkin 
menyebar melalui peredaran darah, 
meneliti adanya potensi partikel 
tersebut masuk ke dalam peredaran 
darah sehingga menimbulkan dampak 
pada organ lain selain paru, sampai 
mengukur berapa lama mekanisme 
pernapasan mampu membersihkan 

diri dari polusi mikroplastik.
Pada Selasa (3/10/2023), sebuah 

tim peneliti asal Jepang melalui studi 
yang dipublikasikan dalam Environ-
mental Chemistry Letters, menyatakan 
telah menemukan keberadaan partikel 
mikroplastik di dalam awan.

Fenomena tersebut  berhasi l  
diketahui setelah peneliti meng-
gunakan teknologi canggih terhadap 
sampel air, ketika mendaki Gunung Fuji 
d a n  G u n u n g  O y a m a  u n t u k  
mengumpulkan air dari kabut yang ada 
di kawasan sekitar.

Hasilnya, ditemukan 6,7 hingga 13,9 
serpihan mikroplastik, di mana 
sembilan di antaranya berjenis polimer, 
dan sisanya berupa karet dengan 
kisaran ukuran yang ditemukan dalam 
awan yakni 7,1 sampai dengan 94,6 
mikrometer (Ant)

Prof Tjandra Yoga Aditama
Ketua Majelis Kehormatan Perhimpunan Dokter Paru Indonesia 

...............................................................................................................................
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pengembangan Kereta Cepat Merah 
Putih merupakan hasil kolaborasi 
antara Lembaga Pengelola Dana 
Pendidikan (LPDP), Badan Riset dan 
Inovasi Nasional (BRIN), dan PT 
Industri Kereta Api (Persero) atau 
INKA.

Berbeda dengan Kereta Cepat 
Whoosh yang diproduksi China, 
proyek Kereta Cepat Merah Putih 
nantinya akan berjalan di jalur Utara, 
menghubungkan Jakarta, Cirebon, 
Semarang dan berakhir di Surabaya.

Proyek pengembangan ini sudah 
d i l a k u k a n  s e j a k  2 0 1 9  d a n  
ditargetkan selesai pada 2025 dan 
bisa diuji coba pada 2026.

Saat ini proses produksi Kereta 
Cepat masih dilakukan oleh INKA. 
Kereta Cepat ditargetkan rampung 
d i p r o d u k s i  p a d a  2 0 2 5  d a n  
melakukan uji coba pada 2026 
mendatang.

“Jadi di sini kita akan ada 
lompatan teknologi dengan kita 
masuk ke domain kereta cepat," 
sebutnya (CNBC)

pengujian, dan juga PT INKA sebagai 
manufaktur. Jadi di sini kita akan ada 
lompatan teknologi dengan kita masuk 
ke domain kereta cepat," tuturnya.

Dengan pengembangan Kereta 
Cepat Merah Putih maka ke depan 
Indonesia tak perlu lagi berpangku 
kepada negara lain khususnya soal 
prasarana kereta cepat. Indonesia 
sudah mampu memproduksi dan tak 
perlu lagi impor.

"Suatu hari kita tidak bergantung 
lagi ke produk-produk impor misalnya 
kursi kereta api eksekutif yang banyak 
kita impor, sleeper set yang banyak 
kita impor, kita sudah bisa bikin di 
dalam negeri dan juga teknologi car 
b o dy  ya n g  s e l a m a  i n i  m a s i h  
m e n g g u n a k a n  s t e e l  s t r u c t u re  
sekarang sudah menggunakan 
a l u m i n i u m  e x t r u s i o n  d e n g a n  
manufaktur yang sangat bagus," 
jelasnya.

Pesaing Whoosh
Diberitakan sebelunya, diam-diam 

Indonesia tengah mengembangkan 
proyek kereta cepat yang diberi nama 
Kereta Cepat Merah Putih. Proyek 

INDONESIA tengah menyiapkan 
proyek kereta cepat yang diberi nama 
Merah Putih. Kereta Cepat Merah Putih 
menurut  rencana akan meng-
hubungkan Jakarta-Surabaya via 
Cirebon dan Semarang.

Proyek pengembangan Kereta 
Cepat Merah Putih merupakan hasil 
kolaborasi antara Lembaga Pengelola 
Dana Pendidikan (LPDP), Badan Riset 
dan Inovasi Nasional (BRIN), dan PT 
Industri Kereta Api (Persero) atau 
INKA.

Proyek pengembangan ini sudah 
dilakukan sejak 2019 dan ditargetkan 
selesai pada 2025 dan bisa diuji coba 
pada 2026.

Ketua Tim Peneliti Rancang 
Bangun dan Prototyping Kereta Cepat 
Jakarta-Surabaya Agus Windharto 
mengungkapkan proyek ini akan 
menghubungkan Jakarta-Surabaya 
hanya 3 jam 40 menit atau kurang dari 
4 jam saja.

"Dari sisi teknologi kalau kita lihat 
ke c e p a t a n  ya  j a di  se la m a  i n i  
perkeretaapian kita ini kecepatannya 
antara 80-120 km/jam. Jadi kereta kita 

kita lihat Jakarta-Surabaya sudah bisa 
ditempuh dalam waktu 8 jam jadi Argo 
Bromo itu sekarang Argo Bromo 
Anggrek Jakarta-Surabaya yang 
biasanya 12 jam, 13 jam sekarang bisa 
ditempuh dengan 8 jam. Nah dengan 
kereta cepat ini seandainya nanti ini 
diimplementasikan itu bisa ditempuh 
dalam waktu 3 jam 40 menit," katanya 
dikutip dari akun YouTube LPDP RI, 
Kamis (5/10/2023).

Saat ini ,  riset yang selesai 
dilakukan melingkupi pengerjaan 
desain envelope cabin dan kokpit. 
Bukan hanya itu ada juga studi human 
factors engineering, ergonomics, 
p e n g u j i a n  a e ro d i n a m i s ,  s e r t a  
perancangan dan pengujian struktur 
car body.

Riset ini mendapatkan pendanaan 
RISPRO LPDP sebesar Rp 4,895 miliar 
Selama 3 tahun penelitian.

"Jadi dengan kereta cepat ini akan 
ter jadi  akselerasi  penguasaan 
teknologi ya baik di pihak perguruan 
tinggi sebagai peneliti dan juga ada 
BRIN yang juga bertindak sebagai 
mitra peneliti ya lembaga riset dan 

KERETA CEPAT MADE IN 
RI MELUNCUR 2026



LISTSYLE
Selasa, 10 Oktober 2023

10

untuk Kesehatan di Tengah 
Cuaca Panas

jauh berbeda. Madu hutan dan madu 
budidaya baik untuk meningkatkan 
daya tahan tubuh hingga mengobati 
gangguan kesehatan tertentu.

Tetapi, khusus untuk anak-anak, 
Inggrid menyoroti khasiat tersendiri 
yang dimiliki oleh madu hutan.

“Madu hutan bagus untuk anak 
karena punya kandungan enzim dan 
senyawa aktif yang melimpah. Dia bisa 
memberikan tambahan nutrisi ,  
meningkatkan daya tahan tubuh, 
sampai mengobati batuk. Bahkan di 
Inggris, madu itu dianjurkan bagi 
anak-anak yang menderita batuk 
akibat COVID-19. Dan kalau anak 
sehat, nafsu makannya semakin baik,” 
kata dia.

Inggrid juga tidak memper-
masalahkan produk olahan madu yang 
dicampur dengan herbal lain.

Manfaat dari madu atau herbal 
tersebut tidak akan berkurang, 
bahkan bisa saling menguatkan, 
asalkan diolah dengan baik dan benar.

Di antara cara paling mudah untuk 
mengetahui suatu produk diolah 
dengan benar adalah produk tersebut 
sudah mengantongi izin Badan 
Pengelola Obat dan Makanan (BPOM) 
dan memiliki label SNI (Standar 
Nasional Indonesia) di kemasannya.

“Kalau sudah ada label-label itu, 
artinya dia diproses sesuatu standar 
mutu. Adanya label perizinan juga 

hidup itu harus mampu bertahan 
melawan kerasnya lingkungan, jadi dia 
punya metabolisme sekunder dan 
senyawa aktif yang lebih banyak. Dan 
secara umum, karena tumbuhan 
penghasil nektarnya semakin tangguh, 
maka madu yang dihasilkan akan 
semakin bagus,” kata Inggrid. 

Selain itu, lebah hutan juga 
memperoleh nektar dari berbagai 
macam tanaman liar (multinektar), 
tidak seperti lebah budidaya yang 
umumnya mendapatkan nektar dari 
sumber dominan.

Bahkan, lebah hutan diyakini 
mampu mencari sumber nektar 

sejauh belasan kilometer dari 
sarangnya.

“Kita tidak bisa bilang 
bahwa madu hutan lebih 
b a i k  d a r i p a d a  m a d u  
budidaya. Tapi, kita bisa 
bilang bahwa madu hutan 
itu 100 persen alamiah 
atau organik, tanpa ada 
c a m p u r a n  k i m i a  
sintetik. Karena jenis 
lebahnya juga beda, 
lebah hutan tidak bisa 
dibudidaya,”  kata 
I n g g r i d  
menambahkan.

Khasiat antara 
dua jenis madu itu 
sebenarnya tidak 

MADU hutan dinilai memiliki manfaat 
untuk kesehatan, terutama di tengah 
cuaca panas yang penuh polusi seperti 
yang terjadi belakangan ini.

“Zat antioksidan di dalam madu 
hutan lebih banyak dibanding madu 
ternak sehingga bagus sebagai langkah 
pencegahan agar tidak terkena 
dampak buruk dari polusi atau cuaca 
panas. Atau kalau sudah terkena 
dampaknya, madu hutan itu punya 
khasiat untuk meredakan batuk,” kata 
K e t u a  P e r k u m p u l a n  D o k t e r  
Pengembang Obat Tradisional dan 
Jamu Indonesia (PDPOTJI) Inggrid 
Tania di Jakarta.

Apa yang membedakan madu 
hutan dengan madu budidaya adalah 
lebah dan sumber nektarnya.

Madu hutan dihasilkan oleh lebah 
berjenis apis dorsata yang memang 
tidak bisa diternak, sementara sumber 
nektarnya adalah tanaman liar yang 
tumbuh di hutan.

Menurut Inggrid, kualitas nektar 
tanaman liar lebih bagus daripada 
nektar tanaman hasil budidaya karena 
di dalamnya terkandung banyak 
senyawa aktif dan enzim yang 
m e m b u a t  s i  t a n a m a n  m a m p u  
bertahan tanpa intervensi manusia.

“Pr ins ipnya ,  segala  macam 
makhluk hidup atau tumbuhan liar 
biasanya lebih baik dibanding yang 
budidaya. Kemudian, karena makhluk 

memastikan bahwa madu di dalamnya 
asli. Karena untuk memastikan madu 
asl i  atau palsu ,  harus  ada uj i  
laboratorium dan itu tidak bisa 
dilakukan oleh semua orang,” kata 
Inggrit (Lenteratoday)

MADU HUTAN 

INGGRID TANIA 
Ketua Perkumpulan Dokter 

Pengembang Obat Tradisional 

dan Jamu Indonesia

----------------------------------------



Mahalnya	Beras		....	(dari	Hal	1)

MENTERI  D a l a m  N e g e r i  T i t o 
Karnavian mengambil sikap tegas 
kepada pemimpin daerah yang tidak 
mengendalikan inflasi. Tito me-
mutuskan untuk mencopot Pj Wali 
Kota (Walkot) Cimahi Dikdik Suratno 
Nugrahawan dari jabatannya.

Tito mengatakan, pihaknya telah 
berkali-kali mengingatkan jika inflasi 
di Cimahi tinggi dan harga beras tidak 
turun-turun. Oleh karena itu, ia 
m e m u t u s ka n  u n t u k  m e n g ga n t i 
Dikdik."Saya sudah berkali-kali 
menyampaikan kepada Kota Cimahi, 
inflasinya tinggi, berasnya naik tidak 
turun-turun. Saya sudah berkali-kali 
ingatkan tidak juga terkendali , 
padahal dikelilingi daerah penghasil 
cabai. Saya minta untuk diganti dan 
s u d a h  d i ga n t i  d a n  s u d a h  s aya 
tandatangani hari Sabtu yang lalu 
untuk diganti dengan wali kota yang 
baru," ungkap Tito dalam Rapat 
Koordinasi Pengendalian Inflasi 
Tahun 2023, Senin (9/10/2023).

Sebaliknya, Tito memperpanjang 
masa jabatan Pj Bupati Aceh Barat 
Mahdi Efendi. Dia menerangkan, Aceh 
Barat  baru saja  menyabet  t iga 
penghargaan sekaligus pada pekan 
lalu. Aceh Barat pun mendapat hadiah 
insentif fiskal.

"Inflasi terbaik penanganannya, 
kemudian belanja dalam negeri 
terbaik paling tinggi, dan me-re-
alisasikan belanja tertinggi," katanya.

Dia mengatakan, pekan lalu dalam 
sidang tim penilai akhir (TPA) yang 
dipimpin Presiden Joko Widodo 
(Jokowi), Mahdi disetujui kembali 
menjadi Pj Bupati Aceh Barat dan telah 
disetujui."Saya menyampaikan Bapak 
Presiden bahwa tiga-tiganya dapat 
penghargaan Mahdi ini saya minta 
untuk dilanjutkan sebagai bupati dan 
sudah disetujui, dan Sabtu yang lalu 
saya sudah tanda tangani SK untuk 
m e l a n j u t k a n  s a m p a i  t a h u n 
berikutnya," katanya.

Te r p i s a h ,   D i k d i k  S u r a t n o 
N u g r a h a w a n  l e g a w a  m e l e p a s 
jabatannya sebagai Pejabat (Pj) Wali 
Kota Cimahi usai menjabat hampir 
satu tahun. Dia resmi dicopot oleh 
Menteri Dalam Negeri, (Mendagri) 
Tito Karnavian, pada Sabtu 7 Oktober 
2023 lalu.

Sebagai aparatur sipil negara 
(ASN), dirinya mendukung penuh 
keputusan pemerintah pusat terkait 
pencopotan tersebut. Ia juga meng-
ucapkan terimakasih telah diberi 
kepercayaan untuk menjalankan roda 
kepemimpinan di Kota Cimahi.

"Apapun kebijakan Kemendagri, 
pada dasarnya kami sangat support. 
Pada kesempatan ini  pula saya 
sampaikan terima kasih yang setinggi-
tingginya pada bapak Mendagri yang 
telah mempercayakan jabatan wali 
kota pada saya," kata Dikdik.

Dikdik mengaku telah bekerja dan 
berupaya maksimal. Namun apapun 
hasil yang dicapai, pemerintah pusat 
yang bisa melakukan penilaian. 
Karena salah satu indikator ke-
berhasilan Pj  Wali  Kota adalah 
menekan inflasi.

"Betul bahwa itu (penanganan 
inflasi) jadi salah satu penilaian 
kinerja kepala daerah, antara lain 
dilihat dari capaian penanganan 

inflasi. Sudah kami jelaskan bahwa 
kami berusaha sedemikian rupa, all 
out, tapi semuanya kami kembalikan 
ke pemerintah pusat," tambahnya.

Pihaknya sendiri sudah me-
nyampaikan laporan kinerja daerah 
menangani inflasi. Menurut Dikdik, 
laporan yang disampaikan bisa 
m e n j a d i  b a h a n  p e r t i m b a n g a n 
p e n i l a i a n  ke p a l a  d a e ra h  o l e h 
Kemendagri.

"Dan itulah yang saya sampaikan, 
mudah-mudahan ini menjadi bahan 
pertimbangan bapak Mendagri untuk 
mengukur lebih jelas tentang kinerja 
saya sebagai Wali Kota Cimahi," ucap 
Dikdik. "Sekali lagi kami sangat 
support, prinsipnya sebagai ASN kami 
sudah dibentuk sebagai pribadi yang 
loyal, taat, atas apapun yang jadi 
arahan dan tugas pimpinan dalam hal 
ini, Mendagri dan pemerintah pusat," 
tandasnya.

Penggilingan	Diizinkan	Jual	
Beras	Bulog

P r e s i d e n  J o k o  W i d o d o 
memberikan izin agar beras dari 
Badan Urusan Logistik (Bulog) dijual 
secara komersial oleh penggiling padi. 
Hal itu disampaikan Pelaksana Tugas 
(Plt) Menteri Pertanian (Mentan) 
Arief Prasetyo usai mengikuti rapat 
yang membahas soal harga beras 
bersama Presiden Jokowi di Istana 
Kepresidenan, Jakarta, pada Senin 
(9/10/2023). 

"Barusan Pak Presiden sampaikan 
kalau perlu teman-teman penggiling 
padi kita drop beras Bulog untuk 
dijual komersial," ujar Arief. 

"Maksud saya, teman-teman 
penggiling pagi kan sekarang enggak 
punya gabah kering panen, suruh beli 
saja nanti kita cari beras komersial, 
dibeli aja untuk stabilisasi (harga). 
D i b e l i l a h  s a m a  t e m a n - t e m a n 
komersial, teman-teman penggiling 
padi supaya mempercepat distribusi 
beras," jelasnya. 

Menurut Arief, Presiden Jokowi 
menekankan agar stok beras tidak 
tersimpan di Bulog, melainkan harus 
dilepas ke pasar secepatnya. "Kalau 
misalnya kemarin di Pasar Induk 
Cipinang diberikan 50-50, habis ini 
penggiling pada juga ada potensi kita 
b e r i k a n  j u ga ,  t a p i  b u k a n  C B P 
(cadangan beras pemerintah) ya tapi 
komersial," tuturnya. Dengan kata 
lain, lanjut Arief, para penggiling padi 
boleh membungkus ulang beras. 

S e b e l u m n y a ,  M e n t e r i  P e r -
dagangan (Mendag) Zulkifli Hasan 
mengatakan, harga beras di sejumlah 
tempat masih tinggi. Meski begitu, 
Zulkifli menyebut kenaikan harga 
beras tidak kembali terjadi. "Memang 
yang dekat-dekat seperti di Jakarta 
d a n  J a w a  B a r a t  s u d a h  t u r u n 
(harganya). Tapi yang jauh-jauh 
belum turun, tapi enggak naik lagi. 
Gitu," ujar Zulkifli di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta.

Pada Senin (9/10/2023) sore, 
Presiden Joko Widodo memimpin 
rapat terbatas (ratas) yang khusus 
membahas perkembangan harga 
pangan. Selain Zulkifli, ratas tersebut 
juga dihadiri Menko Perekonomian 
Airlangga Hartarto, Plt Menteri 
Pertanian (Mentan) Arief Prasetyo 
Adi, Menteri BUMN Erick Thohir, 
Mendagri Tito Karnavian, Kepala 
Bulog Budi Waseso dan Wakil Menteri 

Keuangan Suahasil Nazara. 
Zulki f l i  menyebutkan,  ratas 

membahas soal ketersediaan beras. 
"Beras lebih dari cukup setok banyak 
jadi jangan khawatir. Stok cukup dari 
pusat provinsi dan kabupaten. Jadi 
d igelontorkan,"  katanya .  "Tadi 
diputuskan kalau diperlukan ada kita 
bisa beli lagi beras itu walaupun itu 
belum tentu dibawa kemari. Kita beli, 
pada waktu diperlukan baru diimpor," 
jelas Zulkifli. 

Memasuki pekan kedua Oktober 
2023, gelombang kenaikan harga 
beras di tingkat konsumen masih terus 
terjadi dan belum menunjukkan tren 
penurunan. Padahal, bantuan pangan 
dan operasi pasar terus digencarkan 
pemerintah. Mengutip data panel 
harga pangan, Badan Pangan Nasional, 
rata-rata harga beras kualitas medium 
per 8 Oktober 2023 masih di level 
Rp13.200 per kilogram. 

Begitupun dengan beras kualitas 
premium harga rata-rata Rp14.920 
per kilogram. Harga beras tersebut 
te lah  melampaui  harga  eceran 
tertinggi (HET) beras yang di tingkat 
k o n s u m e n  y a n g  d i t e t a p k a n 
pemerintah dalam Perbadan No. 
7/2023 sebesar Rp10.900-Rp11.800 
per kilogram untuk beras medium, dan 
Rp13.900-Rp14.800 per kilogram 
untuk beras premium. 

Bahkan, Badan Pusat Statistik 
(BPS) mencatat harga beras pada 
September 2023 telah mengalami 
inflasi 18,44 persen (yoy) secara 
tahunan, menjadi tertinggi sejak 2014. 
Selain itu, inflasi beras bulanan 
mencapai 5,61 persen (mtm) pada 
September  2023 menjadi  yang 
tert inggi  se jak  Februari  2018. 
Pengusaha ritel pun mengeluhkan 
lonjakan harga beras premium yang 
terus bergulir dari produsen. 

Sementara itu, Direktur Utama 
Perum Bulog, Budi Waseso (Buwas) 
mengatakan stok beras yang dimiliki 
Bulog saat ini tersisa 1,7 juta ton juga 
akan digunakan untuk operasi pasar 
dan bantuan pangan ke 2,13 juta 
keluarga penerima manfaat (KPM) 
hingga November 2023. Oleh karena 
itu, sebagai antisipasi menjaga stok 
beras di akhir tahun saat adanya risiko 
penurunan produksi karena El Nino, 
Buwas mengaku mulai menjajaki 
potensi impor beras apabila kuota 
tambahan diperlukan di akhir tahun. 
Salah satu yang potensial dijajaki 
yakni China. 

"Jadi kalau emergency kita sudah 
dapat dari China. Jadi itu kita tidak 
ketergantungan dari negara-negara 
lain, kalau India sampai sekarang ini 
masih nutup," ujar Buwas.

Rencana impor tambahan itu 
m e m b u a t  p e n g a m a t  ke b i j a k a n 
pertanian sekaligus Ketua Komunitas 
Industri Beras Rakyat (Kibar), Syaiful 
Bahari menilai impor beras selama era 
Presiden Jokowi  menjadi  yang 
terbesar sepanjang sejarah. Selama 
2015-2023 total impor beras telah 
mencapai 8,4 juta ton. 

"Jika ditambah lagi di awal 2024 
sebanyak 1 juta ton, berarti dua 
periode pemerintahan Jokowi sudah 
[impor beras] mencapai 9,4 juta ton," 
kata Syaiful dalam keterangannya, 
Minggu (8/10/2023). 

Dia membandingkan impor beras 
saat rezim Soeharto sebanyak 6,1 juta 
ton, era Presiden B.J Habibie sebanyak 

4,35 juta ton, dan impor beras era 
Susilo Bambang Yudhoyono (SBY) 
sebanyak 4,5 juta ton. Menurutnya, 
volume impor beras yang besar 
menjadi indikator kegagalan program 
ketahanan pangan nasional. "Di 
Periode Jokowi yang paling besar 
[impor]," kata Syaiful.  (wid,rls, 
ist,ant/dya)
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Kalimantan Timur 

Papua Barat 

DKI Jakarta 

Kalimantan Barat 

Maluku Utara 

Kalimantan Utara 

Sumatera Barat 

Kalimantan Selatan 

Kalimantan Tengah 

PROVINSI DENGAN HARGA 
BERAS TERMAHAL (Per Kg)

Rp. 18.550

Rp. 17.450

Rp. 15.950

Rp. 15.600

Rp. 15.550

Rp. 15.250

Rp. 15.200

Rp. 15.100

Rp. 15.050

Rp. 15.050

Thailand

 
Vietnam

 
India

 
Pakistan

 
Negara lainnya

Volume Impor Beras 
Indonesia Berdasarkan 
Negara Asal 
(Januari-Agustus 2023)

802.000 ton

674.000 ton

66.000 ton

45.000 ton

5.000 ton



Senin (9/10/2023).  Pernyataan 
tertulis Firli itu dibagikan Kepala 
B a g i a n  P e m b e r i t a a n  K P K  A l i 
Fikri.Dalam keterangan tertulisnya itu, 
Firli  kini membenarkan adanya 
pertemuan itu. Ia menyebut bahwa 
foto diambil pada 2 Maret 2022.

Menurut Firli, foto diambil jauh 
sebelum SYL menjadi pihak ber-
perkara di KPK. Penyelidikan KPK ter-
kait kasus di Kementan, disebut Firli, 
baru dilakukan pada Januari 2023.

" S e b a g a i m a n a  d i j e l a s k a n 
sebelumnya bahwa,  perkara di 
Kementerian Pertanian ini mulai 
masuk ke tahap Penyelidikan oleh KPK 
pada sekitar Januari 2023.Sedangkan 
pertemuan di Lapangan Bulutangkis 
antara saya dengan Menteri Pertanian 
saat itu, Sdr. Syahrul Yasin Limpo, 
terjadi sebelum periode tersebut, 
tepatnya yaitu sekitar pada tanggal 2 
Maret 2022,” katanya.

Ditegaskannya ,  kondis i  pun 
beramai-ramai di tempat terbuka. 
“Maka dalam waktu tersebut, status 
Sdr. Syahrul Yasin Limpo bukan 
tersangka, terdakwa, terpidana, 
ataupun pihak yang berperkara di 
KPK.

Kejadian tersebut pun, bukan atas 
inisiasi atau undangan saya. Hal ini 
s e b a g a i m a n a  k a m i  j e l a s k a n 
sebelumnya pada 5 Oktober 2023 lalu, 
bahwa tuduhan-tuduhan tersebut 
tidaklah benar."

Penyidikan KPK terkait kasus SYL 
dkk masih terus berjalan. SYL dijerat 
sebagai tersangka bersama beberapa 
orang pejabat Kementan.

Sebelumnya, Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
diam-diam telah mengusut rekening 
SY ). "Memang kami sudah kirim hasil 
analisis sejak bulan lalu," kata Ketua 
PPATK Ivan Yustiavandana kepada 
wartawan,  Jumat (6/10/2023). 
Hingga kini, PPATK masih terus 
bekerja sama dengan KPK untuk 
mengusut berbagai aliran uang di 
k a s u s  i t u ." K o o r d i n a s i  t e r u s 
dilakukan setelahnya.Ya indikasi 
tindak pidana korupsi," jawab Ivan 
tegas.(wid,rls,ant/dya)

JAKARTA-Kapolrestabes Semarang, 
Kombes Pol Irwan Anwar, menjadi 
saksi dalam kasus pemerasan Menteri 
Pertanian (Mentan), Syahrul Yasin 
Limpo (SYL), oleh pimpinan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) di 
Polda Metro Jaya (PMJ). Diketahui, 
Irwan Anwar merupakan suami dari 
ponakan SYL. Jadi keduanya masih ada 
hubungan keluarga.

" M e m b e n a r k a n ,  y a n g  b e r -
sangkutan memang ada panggilan ke 
Jakarta dalam hal ini Polda Metro Jaya 
untuk dimintai keterangan beberapa 
hari yang lalu," ujar Kabid Humas 
Polda Jawa Tengah, Kombes Pol 
Stefanus Satake Bayu, di Polda Jawa 
Tengah, Senin (9/10/2023).

Satake menuturkan, tidak dapat 
menjelaskan keterkaitan Irwan 
dengan kasus pemerasan SYL oleh 
p i m p i n a n  K P K  i t u ." S o a l  ke te r -
kaitannya, ya Polda Metro (yang tepat 
m e n j awa b ) .  K a m i  h a nya  m e m -
b e n a rka n  p a n g g i l a n  ya n g  b e r -
sangkutan untuk dimintai keterangan 
sebagai saksi," ujar Satake.

Ia juga menjelaskan, pihaknya 
t i d a k  m e m p e r m a s a l a h k a n  p e -
manggilan Irwan sebagai saksi di 
Polda Metro Jaya.Menurut Satake, 
pemeriksaan Irwan sebagai saksi tidak 
berpengaruh pada kinerjanya sebagai 
Kapolrestabes Semarang. Juga, belum 
akan ada penunjukan kapolrestabes 
baru karena status Irwan di kasus itu 
hanya saksi."Kalau ada (pemanggilan) 
lagi ya enggak masalah," ujar Satake.

Dalam dokumen yang beredar di 
kalangan wartawan terkait kasus 
pemerasan itu, diduga ada seorang 
polisi  berpangkat kombes yang 
menyerahkan uang dari SYL. PMJ telah 
menaikkan status hukum laporan 
p e m e ra s a n  t e r h a d a p  S Y L  d a r i 
penyelidikan menjadi penyidikan, 
berdasarkan gelar perkara 

Tapi, PMJ belum mengumumkan 
tersangka.Sejalan dengan pengusutan 
kasus itu, muncul isu "pimpinan KPK 
yang diduga memeras" adalah Firli 
Bahuri Ketua KPK. Foto Firli bertemu 
S Y L  d i  G O R  b u l u t a n g k i s  p u n 
menyebar.Kasus pemerasan ini 
mencuat usai SYL ditetapkan sebagai 
tersangka oleh KPK.

Komentar	Berbeda	Firli	
Hubungan Ketua KPK  dengan 

mantan Menteri Pertanian  sedang 
m e n j a d i  s o r o t a n .  K h u s u s n y a 
m e n g e n a i  d u g a a n  p e m e r a s a n 
te rh a d a p  Sya h r u l  Ya s i n  L i m p o 
berkaitan dengan kasus dugaan 
korupsi Politikus NasDem itu yang 
sedang diusut KPK.

Fir l i  Bahuri  sudah dua  kal i 
menanggapi isu tersebut. Namun, ada 
perbedaan dalam pernyataan itu, 
khususnya mengenai pertemuan 
dengan SYL.

Pertama, di sela konferensi pers 
penahanan Wali Kota Bima pada 
Kamis (5/10/2023) yang disiarkan 
kanal YouTube KPK. Kala itu, Firli 

bicara soal isu pemerasan. Tanpa ada 
pertanyaan sebelumnya, ia tiba-tiba 
menyinggung nilai uang 1 miliar dolar.

Mantan Kapolda Sumatera Selatan 
itu kembali menegaskan bahwa tidak 
ada Pimpinan KPK yang memeras. Ia 
menyatakan tidak pernah menerima 
uang 1 miliar dolar itu. Meski tidak 
dijelaskan mata uang dolar apa yang 
dimaksud.

Selain itu, ia juga tiba-tiba bicara 
soal kebiasaannya bermain bulu 
tangkis. Dalam keterangannya, Firli 
tak menyinggung sama sekali soal 
pertemuan di GOR bulu tangkis.Ia 
hanya menyinggung soal bagaimana 
perkenalannya dengan Syahrul Yasin 
Limpo (SYL) dan pertemuannya di 
ratas atau sidang kabinet di Istana.

“Saya di Kementerian Pertanian 
itu, kenalnya hanya menteri, di saat 
rapat terbatas, maupun sidang kabinet 
paripurna. Bahkan ada waktu itu, saya 
selalu bicara dengan para menteri 
sebelum sidang kabinet paripurna itu. 
Itu diambil fotonya, jadi saya kira, 
apalagi kalau pejabat-pejabat di 
bawah menteri saya tidak ada yang 
kenal.Jadi saya pastikan bahwa kami 
tidak pernah melakukan hubungan 
dengan para pihak apalagi meminta 
s e s u a t u  a t a u  d i s e b u t  d e n g a n 
pemerasan.Saya yakinkan itu adalah 
tidak pernah dilakukan sesuai dengan 
yang dituduhkan. Saya kira itu".

Sehari usai pernyataan itu atau 
pada Jumat (6/10/2023), beredar foto 
Firli Bahuri dan SYL di sebuah GOR 
bulu tangkis di kawasan Jakarta Barat. 
Seseorang yang ditemui kumparan di 
lokasi GOR membenarkan foto itu 
diambil di sana pada kurun waktu 
2022.

Fo to  i t u  ke m u d i a n  s e m a k i n 
menguatkan soal dugaan pemerasan 
terhadap SYL. Sebab, muncul narasi 
bahwa ada penyerahan uang Rp 1 
miliar dalam bentuk dolar Singapura 
dari ajudan SYL ke ajudan Firli di GOR 
tersebut. Belum diketahui kebenaran 
dari narasi yang berasal dari dokumen 
pengakuan itu.

Firli Bahuri kembali mengeluarkan 
pernyataan kepada wartawan pada 

now
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Kapolrestabes Semarang Disebut Saksi Kunci Pemerasan 

Ada Hubungan Keluarga dengan SYL

Kapolrestabes	Semarang	Kombes	Irwan	Anwar	yang	diperiksa	Polda	Metro	Jaya	
dalam	kasus	dugaan	pemerasan	SYL	oleh	pimpinan	KPK.dok

FAKTA FAKTA DUGAAN 
PEMERASAN SYL 
OLEH PIMPINAN KPK

BERASAL	DARI	ADUAN
Tim Penyelidik Subdit V Tindak Pidana Korupsi Direktorat 
Reserse Kriminal Khusus Polda Metro Jaya menerima 
aduan pemerasan dari masyarakat pada 12 Agustus 2023. 
Kemudian, serangkaian penyelidikan dimulai sejak 24 
Agustus. Setidaknya sudah ada enam saksi diperiksa, 
beberapa di antaranya Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo, sopir dan ajudan dari Syahrul.
“Setelah terbitnya surat perintah penyelidikan tertanggal 
21 Agustus 2023, kemudian tim penyelidik mulai 
melakukan undangan klari�ikasi terhadap enam orang,” 
kata Direktur Reserse Kriminal Khusus Polda Metro Jaya 
Komisaris Besar Polisi Ade Safri Simanjuntak saat 
konferensi pers, Kamis, 5 Oktober 2023. 
-------------------------------------------------------------------------
SYAHRUL	BERTEMU	FIRLI
Syahrul dan Firli disebut-sebut bertemu beberapa kali 
pada 2022. Pertemuan awal mereka diduga difasilitasi 
perwira menengah di kepolisian yang berinisial IA pada 
Juni 2022. Salah satu pertemuannya, dilakukan di Gedung 
Olahraga Tangki, Mangga Besar, Jakarta Pusat. 
-------------------------------------------------------------------------
FOTO	PERTEMUAN	SYAHRUL	DAN	FIRLI	TERSEBAR
Foto pertemuan Syahrul dan Firli di Gedung Olahraga 
Tangki, Mangga Besar, Jakarta Pusat  tersebar di internet 
pada 6 Oktober 2023. Penjaga Gelanggang Olahraga 
Tangki, Jakarta Barat, membenarkan adanya pertemuan 
antara Ketua Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) Firli 
Bahuri dan Menteri Pertanian Syahrul Yasin Limpo. Firli 
bertemu dengan Syahrul Yasin Limpo usai bermain bulu 
tangkis. 
“Enggak main bareng, tapi ngobrol bareng di dalam,” kata 
TR, penjaga GOR Tangki saat ditemui di tempatnya 
bekerja, Jumat, 6 Oktober 2023.
-------------------------------------------------------------------------
UANG	YANG	DISETOR
Diduga ada dua kali setoran uang dilakukan lewat IA 
kepada seorang pemimpin KPK, masing-masing bernilai 
Rp 1 miliar. Salah satunya, diserahkan oleh seorang 
pejabat Kementerian Pertanian di kediaman IA pada 
Oktober 2022. Proses pemberian uang ini terjadi saat KPK 
tengah mengusut perkara dugaan korupsi dalam 
lingkungan Kementerian Pertanian. 
-------------------------------------------------------------------------
RESPONS	FIRLI	BAHURI	
Menanggapi laporan dugaan pemerasan, Firli membantah 
pernah bertemu dengan Syahrul diluar rapat resmi 
pemerintah atau rapat kabinet. Saat mengkon�irmasi 
dugaan pemerasan ke Syahrul Yasin Limpo, Firli 
menceritakan, untuk menjaga kesehatannya, ia sering 
berolahraga, terkhusus bulu tangkis dua kali sepekan. Dia 
juga mengaku, beberapa kali foto wajahnya digunakan 
oleh pihak yang tak bertanggung jawab untuk mengontak 
sejumlah pihak. 
“Itu di tempat terbuka. Saya kira tak akan pernah ada hal-
hal seperti orang bertemu dengan saya atau menerima 
satu miliar. Saya pastikan itu tidak ada,” kata Firli di 
Gedung Merah Putih KPK, Kamis, 5 Oktober 2023.
-------------------------------------------------------------------------
RESPONS	SYAHRUL	YASIN	LIMPO
Syahrul mengkon�irmasi bahwa dirinya memberikan 
keterangan pada pihak kepolisian saat diperiksa pada 
Kamis, 5 Oktober 2023 di Polda Metro Jaya. Di NasDem 
Tower, Syahrul mengaku pertama kali dengar soal kasus 
ini saat dirinya masih di Roma, Italia pekan lalu.

-------------------------------------------------------------------------


